

Objectifs

En partenariat avec le Rectorat (SAIO) de l'Académie de Clermont-Ferrand, l'Université Clermont Auvergne conduit un dispositif de diffusion de la culture scientifique « Echange Doctorants-Lycéens ».

A destination des élèves de secondes (choix des spécialités) et des élèves de premières et de terminales (choix des vœux dans Parcoursup), les doctorants se mobilisent pour :

- Faire découvrir aux élèves des lycées les différents domaines de recherche de l'enseignement supérieur ;
- Témoigner sur leurs parcours de formation supérieure ;
- Lutter contre l'autocensure des élèves dans leurs choix d'orientation ;
- Sensibiliser les jeunes filles vers des formations dans lesquelles elles sont peu représentées.

Contenu & Méthodes

Entre janvier et mars :

- Par groupe de 3 et de différentes disciplines, vous présenterez votre sujet de thèse vulgarisé (15mn par doctorant) puis répondrez aux questions des lycéens sur votre parcours de formation du lycée jusqu'à votre doctorat. Le déjeuner sera pris avec les élèves afin de poursuivre les échanges.
- L'après-midi vous pourrez assister au medialab éphémère consacré à la collecte et à la captation de témoignages d'élèves, enseignants, etc.. sur les stéréotypes de genre relatifs aux formations du supérieur et aux métiers dans le cadre d'un projet de recherche mené à l'UCA.
- Une réunion de préparation entre doctorants inscrits et lycéens sera organisée courant novembre 2023.



Modalités

Langue : Français

Public cible : Doctorants toutes années

Prérequis : Motivation et engagement

Durée : 24 heures maximum

Contact : CESPAAU (Centre d'Excellence de Science Partagée en Auvergne) ; cespau@uca.fr

Nombre maximum de participants : 16 doctorants

Validation : 1 module

S'inscrire via ADUM ici